

Briançon fête la science avec les scolaires à la maison de la géologie

Jeudi 12 et vendredi 13 octobre, Briançon a fêté la semaine des sciences avec son « village des sciences » organisé par le réseau scolaire « réseau des écrins » à la maison de la géologie. Cette manifestation a lieu tous les deux ans et fonctionne comme, nous le pensons, nul par ailleurs. Sa spécificité est que ses scientifiques sont des enfants qui font travailler d'autres enfants sur leurs ateliers.

La première idée est de démystifier la science en montrant que des élèves (filles et garçons) des collèges et des lycées du nord des Hautes-Alpes sont eux aussi des « petits » scientifiques. Le deuxième axe est de faire participer les élèves des écoles aux ateliers. Ils sont donc acteurs des expériences et non pas seulement spectateurs.

C'est finalement montrer que sa grande sœur ou son cousin sont aussi des scientifiques en herbe. Après les sessions de 2019 et 2021, c'était la troisième édition de cette manifestation.

C'était donc la première édition dans laquelle des élèves qui avaient participé en 2019 comme écoliers apprenants, sont revenus comme démonstrateurs d'expériences. Une grande richesse pour eux.

Il y avait cette année des écoles, collèges et lycée d'Embrun, du Queyras et du Briançonnais. Cela a représenté plus de 400 élèves de cycle 3 (CM1 et CM2 qui venaient voir les expériences) et une petite centaine d'élèves des collèges et lycées.

La visite de M. l'inspecteur de circonscription ainsi que de Mme la Sous-préfète a permis aussi, outre la lumière envoyée sur l'événement, à nos démonstrateurs d'adapter leurs explications à leur auditoire.

Plusieurs nouveautés cette année.

La première a été la présence « de petits journalistes » grâce à la Web-Radio de l'école de St Blaise. Les enfants de cette école, qui étaient venus le jeudi pour voir et participer aux expériences, sont revenus pour interviewer les élèves des collèges et lycée ainsi que les adultes présents. Un podcast sera donc bientôt disponible.

La deuxième a été de permettre, aux élèves qui le pouvaient, une présentation supplémentaire le samedi 14. aux personnes qui se présentaient à la maison de la géologie dans le cadre plus traditionnel de la semaine des sciences. Les parents et les curieux ont donc pu voir à quel point l'implication dans un projet scientifique fait progresser l'aisance à l'oral des enfants et leur permet d'être plus aguerri contre les « fake-news ».

Bref, une bien belle édition.